

Neuchâtel, le 27 mars 2023

La lutte contre les îlots de chaleur se poursuit à Neuchâtel, exemple avec le port de Serrières

Davantage de verdure et de perméabilisation du sol à Serrières : la Ville de Neuchâtel, avec le concours du Canton, mène des travaux de dégrapage du bitume aux abords du port de Serrières et de l'arrêt éponyme du Littorail. A la place, les usagers pourront profiter de gravier-gazon issu de la revalorisation d'une partie des matériaux en place, et de mûriers taillés en parasols. Des travaux réalisés par les équipes de la Voirie et des Parcs et promenades et qui doivent durer jusqu'à début avril.

A l'est de Serrières, près de 400 m² de bitume sont actuellement remplacés par une zone perméabilisée. D'ici début avril, la zone utilisée à la belle saison par le Barraquito, un cabanon à boissons associatif, sera recouverte d'un mélange de gravier et de gazon. Et du côté de l'arrêt du Littorail « Port-de-Serrières », le sol en chaille sera agrémenté de 4 mûriers taillés en parasol, apportant ombrage et fraîcheur (*voir plan ci-dessous*).

Ces travaux, réalisés en ce moment par les services de la Ville - maçons de la Voirie et équipes des Parcs et promenades - s'inscrivent dans une volonté de la Ville de lutter contre les îlots de chaleur. « *A proximité du port, le gravier-gazon permet au sous-sol d'absorber l'eau de pluie, à la végétation de se développer, et aux personnes qui fréquentent ce lieu en été d'y boire un verre dans un cadre plus frais et agréable* », explique Gaël Müller Heyraud, cheffe du Service environnement, parcs, forêt et domaines.

Améliorer la résilience climatique

Réalisation importante de la précédente décennie, le tunnel routier qui, en surface, relie le village de Serrières à son lac a été recouvert de verdure et doté d'un accès piétonnier, mais les abords au sud de l'ouvrage étaient restés marqués par une forte présence du goudron. Désireuse de mieux préserver l'environnement en zone urbaine, la Ville a obtenu le soutien du Service cantonal des ponts et chaussées pour perméabiliser la zone.

« *Ce chantier n'est pas anodin, il illustre parfaitement la volonté du Conseil communal de saisir chaque opportunité pour améliorer la résilience climatique dans le cadre*

de l'entretien du domaine public : d'autres exemples récents de perméabilisation ont concerné le rond-point de Monruz, l'accès au sud du jardin de l'Hôtel DuPeyrou ou encore l'entrée ouest de Vieux-Châtel », soutient Mauro Moruzzi, conseiller communal en charge du développement durable, de la mobilité, des infrastructures et de l'énergie.

La zone de gravier-gazon sera rendue à ses usages conviviaux au début du mois de mai, une fois que la végétation aura pris racine. Le Barraquito pourra reprendre place pour inaugurer la belle saison sans transpirer d'entrée de jeu. Et dans l'esprit des circuits courts, les matériaux démontés dans la zone de chantier seront récupérés pour renforcer le sentier longeant le bord du lac en direction de la ville, facilitant la mobilité douce le long des rives.

Une rampe pour les sports nautiques

On remarquera aussi que dans le même secteur, du côté des rives, le Service du développement territorial de la Ville aménage une rampe métallique et des marches d'escalier destinés aux sports nautiques. D'une longueur de 10 mètres sur 4 mètres de large, et soutenue par des pieux, la rampe donnera un accès facilité à l'eau.

Ville de Neuchâtel

Renseignements complémentaires :

Mauro Moruzzi, conseiller communal en charge du développement durable, de la mobilité, des infrastructures et de l'énergie, 032 717 76 01

Gaël Müller Heyraud, cheffe du service de l'environnement, parcs, forêts et domaines, 032 717 86 62



Travaux de nouveaux revêtements et de plantations



www.2004val.ch
1881_Correspondance: neuch@val.ch
tel. 020 717 88 90 fax. 020 717 89 09

PARCSET PROMENADES
Neuchâtel

Port de Serrières
Nouveaux revêtements et plantations

Plan général
Date: 23.03.2023
Ech: 1:400
Dess.: JB